

69

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN
Fraktion im Rat Nottuln

Nottuln, den 30. November 2009

An den
Bürgermeister der Gemeinde Nottuln
Peter Amadeus Schneider

Gemeinde Nottuln

23. Feb. 2010

Anl. _____ Abt. BM/3G

Antrag der Fraktion Bündnis90 / Die Grünen

Der Gemeinderat möge beschließen:

Die Gemeinde Nottuln wird Mitglied im „Klima-Bündnis“.

Begründung:

Im Zusammenhang mit dem Wettbewerbsbeitrag zur „Aktion Klima^{plus} – NRW-Klimakommune der Zukunft“ hat sich die Gemeinde Nottuln verpflichtet, das kommunale Handeln und Planen verstärkt an Aspekten der Nachhaltigkeit zu orientieren. Dieses Bestreben erfolgte u.a. im Einklang mit der Fortführung des EEA-Prozesses zur Erreichung des European-Energy-Award in Gold.

Auf europäischer Ebene setzt sich seit 1990 der Verein „Klima-Bündnis“ für den globalen Klimaschutz ein. Seit Gründung des Vereins im Jahr 1990 haben sich dem Klima-Bündnis etwa 1.500 Städte und Gemeinden sowie als assoziierte Mitglieder Bundesländer, Provinzen, Regionen, Verbände und Organisationen angeschlossen. Die Mitglieder des Klima-Bündnis verpflichten sich zu einer kontinuierlichen Verminderung ihrer Treibhausgasemissionen. Ziel ist, den CO₂-Ausstoß alle fünf Jahre um zehn Prozent zu reduzieren. Dabei soll der wichtige Meilenstein einer Halbierung der Pro-Kopf-Emissionen (Basisjahr 1990) bis spätestens 2030 erreicht werden.

Vor dem Hintergrund der in Nottuln bereits geleisteten Schritte einerseits und der noch ausstehenden Herausforderungen auf dem Weg zu einer klimafreundlichen Kommune sprechen einige Gründe für eine Mitgliedschaft der Gemeinde im „Klima-Bündnis“ – Mitglieder ...

- werden von der Geschäftsstelle hinsichtlich Ihrer kommunalen Klimaschutz-Politik beraten,
- lassen sich während Konferenzen und Seminaren von anderen Kommunen inspirieren und finden Partner für die Umsetzung von Klimaschutz-Aktionen,

- steigern Ihre internationale Bekanntheit durch eine breite Veröffentlichung Ihrer Erfolge im Klimaschutz,
- beteiligen sich mit Ihren Bürgerinnen und Bürgern an Kampagnen gegen den Klimawandel,
- erhalten Projektförderung durch EU-Programme,
- profitieren vom Service der Klima-Bündnis-Geschäftsstelle in Brüssel,
- vertreten Ihre Anliegen durch das Klima-Bündnis bei der Europäischen Union,
- können zu vergünstigten Konditionen die CO2-Bilanzierungs-Software ECOregion nutzen – eine Gemeinschaftsentwicklung der Bundesgeschäftsstelle des European-Energy-Award und der Schweizer Fa. ECOSpeed),
- Der Beitritt zum Klima-Bündnis wird im EEA-Prozess mit Pluspunkten belohnt.

Der jährliche Mitgliedsbeitrag für Kommunen und Landkreise beträgt 0,006 Euro pro EinwohnerIn (mindestens 180,- Euro und höchstens von 15.000 Euro).

Klima-Bündnis Mitglied-Kommunen im Münsterland: Münster, Altenberge, Emsdetten, Gronau, Ibbenbüren, Rheine, Saerbeck, Sendenhorst.

Mit freundlichen Grüßen

Moritz Hegemann
(Fraktionssprecher)